

Nouvelles locales du jeudi 6 mai 2010

@rib News, 06/05/2010 Nouvelles diffusées en Synergie des radios locales : Rpa, Isanganiro, Ccib, Bonesha, Rtnb, Voix de la paix, Radio Maria, Radio Vyizigiro, Rema Fm, Radio Salaama, Nderagakura, Ijwi Riremesha et autres radios communautaires. Au total 15 radios.

Politique- La campagne électorale a continué dans tout le pays aujourd'hui. Dans la province de Bujumbura Rural, les partis Uprona, Mrc, Fnl et Msd ont tenu leur meeting au marché de Rwibaga. Le parti Cndd-fdd de son côté avait réuni ces fidèles dans la commune de Kanyosha. Les partis Cndd et Adr avaient prévu des meetings dans cette province de Bujumbura mais ont dû reporter ces activités pour un autre jour.

- Dans la province de Bururi, c'est le parti Frodebu qui avait organisé des activités de campagne dans la zone de Murag. Le député Israël était à la tête de la délégation des membres du Frodebu. Ce parti qui avait rassemblé un petit nombre de gens a finalement opté pour des petites réunions et la politique de porte à porte pour convaincre les membres des autres partis de voter pour lui.

- Dans la province de Cibitoke au nord-ouest du Burundi, le parti Cndd-fdd et Frodebu avaient organisé leur meeting respectivement dans les communes de Rugombo et Mabayi. Le parti Cndd-fdd avait organisé son meeting dans le village Rukana2 tandis que le Frodebu, dont la délégation était dirigée par le député Niyirema avait opté pour de petites réunions et la politique de porte à porte.

- Dans la province de Bujumbura mairie, les partis politiques faisaient aussi des meetings et des démonstrations de force. Dans la commune urbaine de Buterere, les partis politiques ont fait preuve d'une bonne cohabitation lors de la campagne de jeudi. Pendant que le Fnl tenait son meeting dans cette commune, les membres du parti présidentiel faisaient un autre meeting non loin de là. Des sources sur place disent qu'aucune provocation n'a été observée. En même temps, les membres du parti Msd de la commune de Buterere recevaient ceux de Cibitoke chez eux.

- A Rutana, au sud du Burundi, les partis ont tardé à faire un calendrier de leurs activités et cela semble beaucoup gêner les administrateurs qui ne voient pas comment bien faire des programmations des meetings. Entre temps les partis comme le Cndd, le Cndd-fdd et le Frodebu semblent avoir déjà commencé la campagne dans cette province du sud du pays bien que cela se fait dans des zones éloignées du centre de Rutana.

- Le président de la Cosome, coalition pour le Monitoring électoral, Jean Marie Vianney Kavumbagu, estime qu'en général la campagne se passe bien, bien que les problèmes ne manquent pas. Il se dit satisfait par le travail des médias qui, actuellement couvrent les activités politiques des partis politiques en synergie.

- Selon la vice présidente de l'Umag, Gertrude Kazoviyo, les partis politiques en campagne devraient mettre en avant les besoins de la population telle que la sécurité, la famine et le chômage qui frappent énormément la jeunesse actuelle au Burundi. Elle demande que les politiciens consultent la population avant de faire des programmes des partis.

Securité- Les slogans qui font peur à la population ont été utilisés par les politiciens dans la province de Cibitoke au nord ouest du Burundi. Ces paroles non rassurantes ont été utilisées par les membres des partis Frodebu et Cndd-fdd. Le Cndd-fdd a dit aux membres des autres partis politiques que si jamais ils ne sont pas élus, il y aura des problèmes et le Frodebu avait dit, dans un meeting à Cibitoke que tous les malheurs que connaît le Burundi sont dus au parti au pouvoir, accusant ainsi le Cndd-fdd comme porte malheur.

- Après l'accident du véhicule de marque Fuso transportant les membres du parti Fnl ce mercredi à Kayanza, le porte parole de la police nationale, Chanel Ntarabaganyi demande aux partis politiques de ne pas mettre en danger la vie de leurs membres en les transportant dans des conditions difficiles. Il rappelle que les véhicules qui transportent les marchandises ne transportent pas des personnes. Il rappelle que les ordres restent en vigueur malgré la campagne en cours. Il ordonne aux chauffeurs des véhicules transportant les personnes qui vont dans des meetings politiques de ne pas faire des zigzags dans la route et de diminuer la vitesse.

Education- Après l'appel lancé par les syndicalistes annonçant la fin de la grève des enseignants, les écoles du pays, et de Bujumbura ne particuliers, ont rouvert les portes après deux mois de grève. Des élèves rencontrés dans les écoles de la capitale se disent satisfaits par l'accord entre le gouvernement et les syndicats, un accord qui vient mettre fin à cette grève.

- Cependant, des problèmes ne manquent pas dans ce secteur. Dans certaines écoles de la capitale et de l'intérieur du pays, des professeurs dont les examens ont été surveillés par les autres pendant la grève refusent de corriger les copies de ces examens. Ce bras de fer est apparu dès le premier jour au lycée de Ngagara dans la ville de Bujumbura. Le directeur de cette école compte rencontrer les enseignants pour vider cette question. Dans la plupart des écoles visitées ce jeudi, les cours n'ont pas débuté suite aux travaux d'entretien que les élèves de ces écoles faisaient après un si long